
Editorial

Hace unos días, Ramón Martí Brito hizo un acertado comentario después de leer las noticias del periódico del día: Nos pasa todo esto -dijo- por vivir en este país. Lo que deberíamos hacer es irnos a México.

El sí vive en México, pero en el otro. No se puede decir que en el de los marginados; simplemente, en el México cotidiano y clasemediero que se ha ido desgarrando mientras sus espaldas cargan un proyecto económico que, en la práctica, cada vez lo ahoga más. Ese enorme México que no pertenece al 0.2 por ciento de las manos que acaparan más de la mitad de la riqueza del país. El México que sí pertenece al 89 por ciento que poseen una ínfima parte del capital bancario, y cuyo saldo mensual es de apenas \$ 400 nuevos pesos en promedio.

Según las declaraciones oficiales, en México no pasa nada: la guerra de Chiapas (la guerra de todos) está aparentemente congelada; las investigaciones sobre el asesinato de Colosio van por buen camino; la inflación está controlada; el peso no se va a devaluar; el incremento a los intereses bancarios no va a afectar a nadie; Zedillo va a acabar con la corrupción (así, por decreto; ¿cuántos candidatos han prometido lo mismo?); el Seguro Social (TU Seguro) seguirá realizando chorrocientos mil operaciones diarias y gastando chorrocientos mil nuevos pesos en una publicidad que dicen que NO es un fraude; el desempleo es un problema menor; la delincuencia también. Según Salud, en México CASI No hay drogadictos (sólo 10 de cada 100 habitantes, lo que no es nada comparado con los setenta y tantos millones que hay en Estados Unidos), probablemente CASI no haya enfermos de SIDA y, aunque últimamente no se haya hablado mucho de eso, hasta hace unos tres o cuatro años, CASI no había desnutrición infantil. Probablemente, CASI no hay cólera, ni hambre, ni pobreza, ni descontento social. Y lo más seguro es que todo el mundo vive feliz, o CASI feliz, y por lo tanto CASI no hay manifestaciones públicas en contra de nada.

¿Qué estamos haciendo entonces viviendo aquí, si podemos en cambio irnos a vivir a México?